


Depuis un certain temps, l’on constate, avec 
une vive inquiétude, la multiplication des cas 
de disparitions et d’enlèvements en Guinée. 
Le cas le plus emblématique est celui de 
Foniké Menguè et Mamadou Billo Bah du 
FNDC disparus le 9 juillet 2024 pour une 
destination inconnue à ce jour. Selon des 
sources, ils auraient été enlevés par des 
hommes en uniforme. Quand il a réussi à son 
domicile des journalistes pour évoquer ce cas, 
Elhadj Mamadou Sylla, chef de fi le de l’UDG 

et frère aîné de Oumar Sylla alias Foniké s’est 
montré plutôt sceptique.  Les défenseurs des 
droits de l’homme et les activistes de la société 
civile ne cessent d’alerter la communauté 
internationale sur cette double disparition. Les 
autorités gouvernementales et judiciaires ont 
fait des sorties pour dire qu’elles ne savent 
pas où se trouvent les deux responsables du 
front anti-3ème mandat sous Alpha Condé. 
Le jeudi 17 octobre 2024, c’est l’ancien 
secrétaire général du ministère des Mines et 
de la Géologie, Saadou Nimaga, qui s’est fait 
enlever en plein jour dans l’enceinte d’un hôtel 
de Kaloum. Au moment où nous mettions sous 
presse, l’on est sans nouvelles du pauvre père 
de famille et l’angoisse est à son comble chez 
ses proches qui ne savent plus à quel saint se 
vouer. Et comme si tout cela ne suffi  sait pas, 
c’est l’ancien ministre du Commerce sous le 
régime déchu, Marc Yombouno, par ailleurs 
membre actif du Bureau politique national du 
RPG Arc-en-ciel, qui dénonce les menaces 
dont il fait l’objet sur les réseaux sociaux. Il faut 
rappeler que le natif de Gueckedou fait partie 
des cadres de l’ancien parti au pouvoir qui ne 
se font pas prier pour prendre la parole dans 
la presse ou lors des assemblées générales 
hebdomadaires pour demander la libération 
de leurs camarades détenus à la maison 
centrale de Coronthie pour détournement 
présumé de deniers publics et dénoncer la 
façon dont la transition est conduite par le 
CNRD et son président, le général de corps 
d’armée Mamadi Doumbouya. De là à penser 
que c’est peut-être à cause de ses critiques 
contre le pouvoir en place que Marc Yombouno 
reçoit des menaces, il y a un pas que certains 
observateurs n’hésitent pas à franchir avec 
empressement. Espérons qu’il y aura plus de 
peur que de mal pour cet acteur politique qui 
est en train de devenir l’une des voix fortes 
du parti jaune. L’actuel locataire du palais 
Mohammed V avait promis d’organiser des 
élections libres et transparentes pour remettre 
le pouvoir aux civils. Des élections auxquelles 
aucun membre d’un organe de la transition ne 
devrait être candidat. Aujourd’hui, on l’accuse 
de vouloir confi squer le pouvoir contre la 
volonté de la majorité des Guinéens. 

Kèfi na Diakité 
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La légitime crainte des 
disparitions et des enlèvements !

Dans un ton ferme, la Générale 
deuxième section a demandé 
aux hommes de ne payer 
aucun franc dans un hôpital ou 
centre de santé public quand ils 
accompagnent leurs épouses 
en travail. Et surtout, quand 
il s’agit d’une césarienne. « 
Si on ne se comporte pas en 
policier, comment la Guinée 
va changer ? Le président 
Mamadi Doumbouya a dit que 
la césarienne est gratuite dans 
les hôpitaux. Les hommes qui 
accompagnent leurs femmes 
pour accoucher, si un médecin 
vous réclame de l’argent pour 
une intervention césarienne, 
sortez et appelez la police. Si 
nous ne défendons pas nos 
lois, comment voulez-vous que 
cela change. Si vous acceptez 
cela, ça n’engage que vous ? », 
a instruit M’mahawa Sylla.
Cette visite de la Gouverneure 
de la ville de Conakry s’inscrit 
dans la poursuite d’une tournée 
qu’elle eff ectue dans les 
communes rurales et urbaines 
du Grand Conakry. C’est 
dans le cadre selon elle, de 
rapprocher les populations de 
leurs administrateurs locaux. 
Six mois après leur prise de 
fonction, la nouvelle commune 

de Gbessia ainsi que plusieurs 
autres du Grand Conakry, n’ont 
pas encore de sièges leur 
appartenant. 
Devant la Gouverneure et 
sa suite, le président de la 
délégation spéciale de Gbessia 
a évoqué les nécessités 
urgentes de son équipe. « 
Gbessia est l’une des treize 
communes de Conakry. Elle 
compte une population estimée 
à plus de 282125 habitants 
dont 146. 505 femmes. Les 
diffi  cultés rencontrées sont 
essentiellement : l’insuffi  sance 
des moyens fi nanciers et 
matériels, l’absence de 
certains services déconcentrés 
et décentralisés au sein de 
l’administration communale ; 
le manque de bureaux pour 
les services déconcentrés déjà 
installés. Il y a des agents de 
ces services qui travaillent 
n’importe où sur le terrain mais 
qui n’ont pas de bureaux. La 
délégation spéciale de Gbessia 
est installée dans un bâtiment 
qui comporte deux bureaux 
seulement », a exposé Mory 
Diakité.

Samuel Demba D

M’MAHAWA SYLLA, 
GOUVERNEURE DE CONAKRY

« Si un médecin 
vous réclame de 
l’argent pour la 

césarienne, appelez 
la police »

En visite mardi 22 octobre 2024 dans la 
commune de Gbessia pour s’enquérir 
du niveau de vie des populations, la 
Gouverneure de la ville de Conakry a invité 
ces citoyens à faire respecter certaines 
décisions prises par l’autorité, notamment 
sur le plan sanitaire. 
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Interview

L’Aigleinfos : Lors de 
l’assemblée générale 
hebdomadaire du RPG ARC-
EN-CIEL, samedi 19 octobre, 
Marc Yombouno a déclaré que 
l’Union Sacrée n’existe plus 
parce que les cadors se sont 
retirés de l’organisation à la 
suite de votre déclaration en 
lien avec la prorogation du 
chronogramme de la transition. 
Que répondez-vous à cette 
sortie de l’ancien ministre du 
Commerce sous l’ère Alpha 
Condé ?

Dr Ibrahima Sory Diallo : M. 
Yombouno, c’est quelqu’un que 
je respecte beaucoup parce qu’il 
a été une personnalité du pays. 
Mais ce monsieur doit revoir 
ses documents parce qu’il ne 
peut pas se réclamer membre 
d’une structure que tu n’as pas 
signée. Il n’a qu’à nous brandir 
une seule copie de la signature 
du RPG dans l’union sacrée. Ils 
sont venus profi ter de nos eff orts 
parce qu’ils ont été renversés par 
le CNRD. Nous avons voulu les 
accepter de façon démocratique 

afi n qu’ils viennent pour qu’on 
puisse travailler ensemble. Je 
suis déçu parce qu’on ne peut pas 
comprendre qu’un parti renversé 
dise qu’ils veulent manager et 
retrouver leur position. Pour moi, 
ils devraient faire en sorte que la 
transition puisse être une réalité 
parce que le renversement du 
Professeur Alpha Condé est 
connu de tous. Ce sont des gens 
qui sont en perte de vitesse. 
Quand j’ai vu dans leur soi-disant 
assemblée qui ne couvre même 
pas vingt personnes et qu’ils 
viennent nous dire que la charte 
de l’Union sacrée a été violée. 
Une charte à laquelle vous n’avez 
pas suscrit. Monsieur Yombouno, 
j’ai beau de respect pour vous 
mais je suis désolé !

L’Aigleinfos : Dans le même 
sillage, Dr Fodé Oussou 
Fofana, vice-président de 
l’UFDG a aussi déclaré que 
c’était un semblant d’union 
qui avait été créée. Toutefois, 
l’ancien député dit que sa 
formation reste ouverte si vous 
souhaitez revenir pour former 
une nouvelle union ?

Dr Ibrahima Sory Diallo : M. Fodé 
Oussou Fofana, c’est un grand 
frère. Il est pharmacien et moi 
je suis médecin mais rappelons 
que le jour où nous sommes 
venus au siège de l’UFDG, c’est 
l’ANAD qui devrait nous recevoir 
mais malheureusement on s’est 
vu dans les mains de l’UFDG 
parce qu’aucun membre de 

l’ANAD n’était présent, sauf Dr 
Zoutomou. Ce jour, il y avait des 
rumeurs comme quoi, il y aurait 
des arrestations. Fodé Oussou 
m’a appelé pour me déclarer sa 
maladie et dire que jeune frère tu 
peux continuer à gérer les choses. 
C’est ainsi nous, nous avons 
continué de gérer avec Zoutomou. 
Mais malheureusement, ce sont 
47 partis et organisations de la 
société civile de la Convergence 
qui ont signé ce jour, plus la 
signature de Zoutomou au nom 
de l’ANAD. Cela veut dire que 
c’était du tape-à-l’œil parce que 
la convention était que les partis 
signent et non les coalitions. Si 
aujourd’hui il dit que c’était un 
semblant d’union, cela veut dire 
que c’est l’ANAD qui avait voulu 
nous tromper.

L’Aigleinfos : Est-ce 
qu’aujourd’hui, vous 
comprenez le retrait de l’UFDG 
de l’Union sacrée puisque 
l’organisation elle-même a été 
créée à son siège de la Minière 
?

Dr Ibrahima Sory Diallo : Vous 
savez l’UFDG soutient toujours 
des partenaires dont elle ignore 
le niveau de sincérité. L’UFDG 
veut que l’UFR soit à ses côtés et 
pensant à coller le RPG ; mais elle 
se trompe. Elle doit comprendre 
qu’elle n’a pas de partenaires en 
tout cas si c’est avec ces deux 
entités politiques. Aujourd’hui 
c’est l’UFDG qui va soutenir 
la position du RPG pour nous 

combattre parce que nous avons 
accepté à un moment donné de 
quitter le cadre de dialogue pour 
venir faire une alliance avec eux 
qu’on a appelé Union sacrée. Je 
rappelle que l’Union sacrée n’a 
pas été créée par eux. C’est moi 
qui ait donné le nom.

L’Aigleinfos : Et qu’en est-il de 
la déclaration que vous avez 
tenue au siège de l’UFDG le 
jour du lancement de l’Union 
sacrée. Est-ce qu’elle avait été 
rédigée par vous ou ça vient de 
tous les participants ?

Dr Ibrahima Sory Diallo : C’est 
le président Cellou qui a fait le 
premier texte et l’a donné à Sidya 
pour correction. Nous aussi nous 
avons ajouté pour nous avant que 
ça soit validé. Malheureusement 
après la sortie au siège de 
l’UFDG, Sidya a dit qu’il souscrit 
mais qu’ils ne sont pas signataires 
parce que la déclaration n’a 
pas été tenue à son siège. Et 
pourtant, on s’était dit que tout le 
monde signe mais ils ont refusé 
d’envoyer des représentants 
pensant  que ce texte allait faire 
feu à Conakry.

L’Aigleinfos : Merci à vous 
Dr Ibrahima Sory Diallo, 
Coordinateur National de 
l’Union sacrée !

Dr Ibrahima Sory Diallo : C’est 
moi qui vous remercie !

Entretien réalisé 
par Samuel Demba Duolamou 

Le lieutenant-colonel Jean Baret 
Koivogui, commandant du CMS 
N⁰22 de la Cimenterie, a confi é 
à Mediaguinee que ce sont des 
élèves, tous en uniforme, qui se 
seraient attaqués aux agents de 
sécurité. Ce qui, comme il fallait 
s’y attendre, a entraîné une 
réaction rapide de la police.
« Nous ne comprenons 
pas pourquoi ces actes se 
produisent. Il n’y avait pas 
eu d’appel à la grève, » a-t-
il indiqué. « Au cours de 
l’aff rontement, quatre agents 
ont été gravement blessés, 
avec des blessures allant d’une 
mâchoire cassée à des coups 
de couteau. », a-t-il ajouté. 
Le pick-up de la police a 

été incendié, des blessures 
infl igées aux agents. « Nous 
sommes étonnés aujourd’hui 
de voir de tels actes des élèves 
collégiens. À l’heure où je 
vous parle, j’ai dans nos rangs 
4 agents qui sont gravement 
blessés parmi les 7 qui étaient 
postés là. Un qui a sa mâchoire 
cassée, l’autre qui a été blessé 
par un couteau et d’autres que 
je n’ai encore pas pu retrouver 
», a confi é l’offi  cier de police. 
Un témoin de la scène s’est 
exprimé en ces termes :  « Je vis 
dans la peur dans ma boutique-
là. Les jeunes viennent souvent 
m’attaquer, prétendant que je 
les empêche de manifester. 
Hier, ils étaient très nombreux 

et ont saccagé le pick-up de 
la police…Nous demandons 
aux dirigeants de tout mettre 
en œuvre pour rétablir la paix. 
Nous vivons dans un climat de 
tension constante ».
Il faut reconnaître que ces 
dernières années, l’axe 
Hamdallaye-Kagbelen en 
passant par Bambéto, Cosa, 
Enco5, Wanindara, T8, 
Cimenterie et Bailobaya, 
a concentré la plupart des 
manifestations de rue dans le 
Grand Conakry, avec leur lot 
de morts et de destructions de 
biens publics et privés. 
 

 Mamadou Oury

UNION SACRÉE

Dr Ibrahima Sory Diallo répond au RPG et à l’UFDG
Le Coordinateur national de l’Union sacrée a répondu lundi aux propos de Marc Yombouno et de Fodé Oussou 
Fofana tenus le samedi dernier aux Assemblées générales du RPG ARC-EN-CIEL et de l’UFDG. Dr Ibrahima Sory 
Diallo a demandé aux deux partis de se détromper et de revoir la charte de leur union, à l’époque.

AXE T8-CIMENTERIE

Violents affrontements entre manifestants 
et agents de police

Le lundi 21 octobre 2024, de violents aff rontements ont éclaté sur l’Axe T8-Cimenterie entre de jeunes manifestants, 
principalement des élèves, et des agents de police. 



L’Aigleinfos : Il y a plus de 
cent jours depuis que le 
coordinateur national du 
FNDC Oumar Sylla et son 
collègue Mamadou Billo 
Bah sont portés disparus 
sans aucune nouvelle. Que 
pensez-vous de cela ?
Aly Souleymane Camara : 
C’est une situation troublante et 
inquiétante dans la mesure où 
nous avons deux concitoyens 
non des moindres et connus du 
grand public, portés disparus 
dans un contexte troublant 
parce que d’un côté, il y a 
un désaccord total entre les 
acteurs de la société civile et 
le pouvoir en place et de l’autre 
côté ce sont des arrestations 
arbitraires qui se soldent 
souvent par des décès. Donc 
aujourd’hui, plus de cent jours 
après leur disparition, l’opinion 
publique reste inquiète, face à 
leur sort.
L’Aigleinfos : Plus le 31 
décembre approche, plus 
des acteurs dévoilent 
leur position. Au-delà des 
mouvements de soutien, 
un groupe de politiques a 
exprimé son souhait de voir le 
Général Mamadi Doumbouya 
continuer la transition même 
après la date indiquée. 
Comment analysez-vous ces 
sorties ?
Aly Souleymane Camara : 
Ces manœuvres politiques 
qui font croire au Général qu’il 
est l’homme de la situation et 
d’autre part chercher même 

à légitimer cette dictature 
militaire au pouvoir à travers 
un glissement. Sous feu le 
général Lansana Conté, ce 
sont les mêmes qui avaient 
été entreprises et fi nalement 
on lui a fait porter à la tête 
d’un parti politique et il 
s’est présenté candidat aux 
élections de 1993 et 1998. 
Sous le CNRD, le Général 
Mamadi a prêté serment qu’il 
ne sera pas candidat et même 
ceux de son gouvernement 
et les membres du CNT. 
Mais les discours changent 
aujourd’hui notamment les 
ministres Ousmane Gaoual 
Diallo et le général Amara qui 
disent qu’il n’y a pas d’obstacle 
si le Général souhaiterait se 

présenter. Pour moi, c’est la 
violation fragrante de la parole 
du soldat. Donc si aujourd’hui, 
des mouvements de soutien se 
sont créés çà et là au détriment 
de l’argent du contribuable, 
connaissant  la situation 
fi nancière du pays, avec la 
fl ambée du prix des denrées 
alimentaires, il y a une situation 
compliquée qui fait qu’il n’y a 
pas d’entente entre le CNRD 
et les politiques, de l’autre côté 
aussi c’est l’isolement du pays. 
Aucun bailleur sérieux ne peut 
investir en Guinée connaissant 
que tout peut changer à tout 
moment.
L’Aigleinfos : Pendant ce 
temps, les acteurs qui 
ont une voix contraire 

par rapport à la conduite 
de la transition n’ont pas 
l’occasion de s’exprimer par 
des manifestations au risque 
de se faire arrêter. Qu’est-ce 
que vous en dites ?
Aly Souleymane Camara : 
C’est ce climat de peur qui a 
été instauré par les autorités 
du pays. C’est-à-dire toutes les 
voix dissonantes sont éteintes, 
les voix de contestation sont 
empêchées de même que 
les manifestations de rues 
sont interdites ou s’il y a des 
manifestations, les acteurs 
politiques sont arrêtés et 
conduits en dehors de toutes 
les procédures légales. Ça 
fait qu’il y a un climat de peur 
qui s’est installé. Il y a aussi 
d’autres manœuvres consistant 
à utiliser les billets de banques 
pour corrompre certains bras 
de la population pour être des 
potentiels soutiens du CNRD. 
Pour moi, C’est désolant 
qu’on se retrouve dans cette 
situation. C’est un pas en avant, 
deux pas en arrière. Ce qui 
n’honore pas notre pays et ça 
met en péril notre processus de 
démocratisation tant souhaité.
L’Aigleinfos : Après trois ans 
de gouvernance du CNRD, 
que pensez-vous de la classe 
politique guinéenne ?
Aly Souleymane Camara : 
Il y a un problème qui est né 
aujourd’hui. Ce problème c’est 
la diffi  culté qu’ont les acteurs 
politiques de créer une unité 
d’action afi n de constituer un 

contre-pouvoir. Le deuxième 
aspect c’est le courage. Nous 
avons l’impression que nos 
acteurs politiques sont moins 
courageux et moins ambitieux 
à prendre des décisions pour 
battre le pavé quand cela 
est nécessaire, il y aussi un 
manque de conviction. Nous 
avons des acteurs politiques 
qui changent leur position en 
fonction de leurs intérêts et 
en fonction du moment. Ce 
sont des gens qui brillent par 
leur inconstance vis-à-vis des 
convictions qu’ils défendent 
comparativement aux pays 
comme le Sénégal, Bénin. Ces 
pays aujourd’hui, qui arrivent 
à avoir des classes politiques 
ambitieuses, courageuses qui 
arrivent à initier leur action 
pour empêcher toute forme 
de dictature grandissante. Et 
en Guinée, la junte a réussi 
à créer ses propres acteurs 
politiques, et ceux qui sont non 
grata vivent en exil. C’est le cas 
de Sidya Touré et Cellou Dalein 
Diallo qui vivent en dehors de 
leur pays parce qu’ils estiment 
que leur sécurité est menacée 
une fois qu’ils rentreraient au 
pays.
L’Aigleinfos : Merci à vous 
Monsieur Aly Souleymane 
Camara, analyste politique !
Aly Souleymane Camara : 
C’est moi qui vous remercie !

Entretien réalisé 
par Samuel Demba. D 
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Interview SITUATION SOCIOPOLITIQUE

« Nous avons des acteurs qui brillent par 
leur inconstance vis-à-vis de leurs intérêts 

» (Aly Souleymane Camara)
La situation sociopolitique du pays reste tendue aux yeux de l’analyste politique Aly Souleymane Camara. Cet 
acteur voit une dictature que les autorités de Conakry tentent d’imposer pour s’éterniser au pouvoir. Ce, malgré la 
parole donnée du président de la transition, le général Mamadi Doumbouya, à sa prise du pouvoir, le 05 septembre 
2021. Mais ce qui intrigue surtout cet acteur, c’est le jeu politique de certains acteurs de l’opposition. Avec votre 
hebdomadaire, l’analyste a bien voulu commenter les sujets clés du pays.

RÉQUISITIONS ET PLAIDOIRIES DANS L’AFFAIRE DAMARO ET CIE

La réaction du RPG Arc-en-ciel
Dans son intervention de 
circonstance à l’assemblée 
générale hebdomadaire du RPG 
Arc-en-ciel, qui s’est tenue le 
samedi 19 octobre 2024,  à son 
siège national à Gbessia, dans la 
commune du même nom, Marc 
Yombouno, ancien ministre du 
Commerce sous Alpha Condé, 
a tenu à réagir aux réquisitions 
et plaidoiries dans l’aff aire des 
15 milliards de francs guinéens 
pour laquelle l’ex-président de 
la 9ème législature, Amadou 
Damaro Camara et trois autres 

personnes sont poursuivis par la 
CRIEF. 

 « C’est le procureur qui a 
proposé des peines et je crois il y 
a des plaidoyers des avocats. Ce 
que nous nous disons toujours 
au-delà même d’être politique; 
en tant que citoyen, c’est à ce 
que la justice soit équitable pour 
ne pas qu’il y ait du deux poids 
deux mesures. Et comme le 
président de la transition a dit 
que la justice serait la boussole, 
c’est ce que nous souhaitons. 

Que nos camarades qui sont 
emprisonnés il y a de cela 
trois (3) ans, bénéfi cient des 
mêmes droits que l’ensemble 
des citoyens guinéens. À cet 
eff et, vous-mêmes vous avez 
constaté qu’il n’y a pas de 
preuves les inculpant », a indiqué 
ce membre du Bureau politique 
national du RPG Arc-en-ciel, 
le parti fondé par le professeur 
Alpha Condé.  « Quand je 
prends le cas de Damaro, le 
Chinois est venu témoigner, le 
cas de Oyé Guilavogui, la même 

chose. Et d’autres cas comme 
les Kassory existent encore. 
On dit de ne pas commenter les 
décisions de justice, mais ce que 
nous demandons, c’est aussi 
à ce que les magistrats soient 
justes. Qu’on comprenne qu’il 
n’y a pas deux (2) citoyens en 
Guinée, tout le monde est sur le 
même pied d’égalité », a ajouté 
l’ancien ministre du Commerce, 
tout en rappelant que ces gens 
que l’actuel pouvoir de Conakry 
accuse aujourd’hui de tous les 
maux, quoi qu’on dise, ont servi 

ce pays. 

« On ne peut pas les traiter 
aujourd’hui, les ridiculiser et les 
bannir même. C’est pourquoi 
nous espérons qu’au fi nish, 
un magistrat aura le courage 
de dire la vérité », dira Marc 
Yombouno à l’assemblée 
générale hebdomadaire du 
RPG Arc-en-ciel, ancien parti au 
pouvoir.

Kèfi na Diakité 
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Interview

L’Aigleinfos : Le 18 octobre 
de chaque année est célébré 
comme la journée mondiale 
de la ménopause. Quelle est 
l’importance de cette journée 
?

Dr Moussa Fofana : En 
parlant de la ménopause, il 
faut dire que contrairement à 
l’homme, la femme dès après 
ses 11 ans, chaque année, 
elle doit voir ses menstrues 
qu’on appelle généralement les 
règles qui ne sont autres que ... 
parce que quand il y a ovulation 
le 14è jour du cycle menstruel, 
s’il y a pas fécondation, vers 
le 20è ou 30è jour, le cycle est 
éliminé. Maintenant,  quand 
vous calculez de 25, 30, 45 à 
50 ans, cela trouve que le stock 
est épuisé et donc la femme 
ne voit plus les règles. C’est 
cette cessation physiologique 
qu’on appelle la ménopause. 
Au lieu de voir les règles 
chaque mois, c’est à chaque 
deux mois maintenant. Et la 
ménopause confi rmée c’est à 
chaque six mois. Il y en a qui 
peuvent rester un an sans voir 
les règles.

L’Aigleinfos : À quel âge de 
la femme peut-on parler de 
ménopause ?

Dr Moussa Fofana : La pré-
ménopause, généralement 
c’est quand la femme a atteint 
45 à 50 ans. Il y a aussi la phase 
post-ménopause, quand elle ne 
voit plus les règles. C’est pour 

cela qu’il faut célébrer cette 
journée pour la sensibilisation. 

L’Aigleinfos : Comment se 
manifestent les signes de la 
ménopause chez la femme ?

Dr Moussa Fofana : C’est 
une période très diffi  cile à 
gérer pour les femmes parce 
qu’il y a souvent des troubles 
de l’humeur, le stress et le 
couple devient très diffi  cile à 
gérer parce que beaucoup 
de femmes confondent la 
ménopause à l’arrêt de la vie 
conjugale. Souvent quand elles 
se couchent la nuit, il y a des 
sensations de chaleur qu’elles 
ne peuvent pas expliquer, elles 
deviennent très nerveuses et 

d’autres même aller jusqu’à la 
dépression. Elles refusent des 
relations intimes avec leurs 
maris. Cela ne reste pas sans 
conséquences parce qu’au jour 
d’aujourd’hui il y a beaucoup 
de divorce et de polygamie. 
Si la femme pense que quand 
elle ne voit plus ses règles, 
elle ne doit plus entretenir des 
relations avec son mari, elle 
doit savoir qu’il y a beaucoup 
de médicaments qui peuvent 
les aider à s’épanouir après 
la ménopause pour l’équilibre 
de la famille. Sinon, l’homme, 
plus il avance en âge, plus le 
désir augmente. C’est pourquoi 
d’ailleurs cette journée est 
mise à profi t pour sensibiliser 

et dire aux femmes qu’être à 
la ménopause, ce n’est pas 
refuser de faire l’amour. 

L’Aigleinfos : Comment 
mieux vivre sa ménopause ?

Dr Moussa Fofana : C’est 
d’accepter d’abord sa 
ménopause et ne pas dire que 
comme je ne vois plus mes 
règles, je ne dois plus continuer 
d’entretenir des relations 
intimes avec mon mari parce 
qu’il n’y a plus l’eff et hormonal 
car au lieu que les relations 
intimes donnent du plaisir ça 
cause des douleurs à cause 
de la sécheresse du vagin. 
C’est pourquoi beaucoup se 
retiennent alors que sur le plan 

pharmaceutique, il y a des gels 
qu’on peut utiliser pour lubrifi er 
bien le vagin sans conséquence 
pour permettre à la femme 
d’entretenir des relations avec 
son mari. Cela peut éviter que 
l’homme aille voir ailleurs ou 
d’être polygame.

L’Aigleinfos : Vous avez un 
message particulier à passer 
à cette occasion ?

Dr Moussa Fofana : C’est de 
dire aux femmes que la façon 
dont on naît, grand, vieillit et 
meurt correspond à chaque 
étape de la vie. Je souhaite 
bonne chance à toutes les 
femmes qui sont dans cette 
tranche d’âge que ce n’est 
pas la fi n du monde. Qu’elles 
acceptent la réalité, d’accepter 
la ménopause. Je pense que 
cela leur permettra d’avoir 
beaucoup plus de longévité. Et 
cette journée coïncide au mois 
du cancer du sein et du col de 
l’utérus. Pour que les femmes 
ménopausées qui continuent 
à entretenir des relations avec 
leurs maris, ça va leur éviter 
surtout le cancer du col de 
l’utérus. 

L’Aigleinfos : Merci à vous Dr 
Moussa Fofana !

Dr Moussa Fofana : C’est moi 
qui vous remercie !

Entretien réalisé 
par Samuel Demba. D

 

SANTÉ REPRODUCTIVE

« Une femme ne doit pas refuser des 
relations avec son mari parce qu’elle est à 

la ménopause... » (Dr Moussa Fofana )
La ménopause est une période que certaines femmes traversent diffi  cilement. Sachant qu’elles ont avancé en âge, 
d’autres épouses bien vivant avec leurs maris dans les foyers, refusent d’entretenir des relations intimes avec 
ceux-ci parce qu’elles pensent qu’elles n’éprouvent plus de plaisir. C’est une phase d’ailleurs cruciale si elles ne 
prennent pas garde. C’est ce qui ressort de cet entretien réalisé avec Dr Moussa Fofana, médecin généraliste. 

Dans son intervention de 
circonstance, le ministre de 
l’Energie, de l’hydraulique et 
des Hydrocarbures Aboubacar 
Camara, est revenu entre 
autres sur les  cas de fraude 
ou des citoyens non abonnés 
qui utilisent le courant sans 
abonnement. « Il n’y a pas de 
corrompu ou de corrupteur sans 
l’autre. Il y a toujours quelqu’un 
qui dit moi je vais by-passer. 

Mais ceux qui font ça ce ne sont 
pas des Libériens, ce sont nos 
frères qui disent à des agents 
dont la sensation est facile qui 
leur demandent de by-passer 
la ligne. Malheureusement, des 
personnes honnêtes qui payent 
l’électricité payent pour ceux 
qui consomment et ne payent 
pas ».

Elhdaj Gando Barry, le 
Directeur général de la Société 

(EDG), pour sa part, a dit ceci 
: « Cette rencontre est une 
opportunité d’échanges avec 
les partenaires médias. Nous 
pensons qu’il est important 
aujourd’hui plus que jamais que 
les médias nous accompagnent 
dans la sensibilisation, que les 
médias portent les attitudes 
positives par rapport au secteur 
de l’électricité. Les médias sont 
un vecteur de paix, de sérénité 

et c’est important que dans le 
secteur de l’électricité, dans la 
fourniture, dans l’amélioration 
de l’accès à l’électricité que 
les hommes et les femmes de 
médias diff usent le message 
positif, un message de 
sérénité…Il y a des eff orts 
extraordinaires qui sont en train 
d’être faits par le Gouvernement 
pour améliorer l’accès à 
l’électricité. C’est important que 

l’on voie les aspects positifs 
et qu’on soit rassuré, qu’on 
soit optimiste par rapport à la 
fourniture et à l’amélioration 
de l’accès à l’électricité. Nous 
comptons sur vous (hommes 
et femmes de médias, ndlr) 
pour vérifi er les informations et 
disséminer le langage de paix, 
de sérénité et d’ordre dans le 
secteur de l’électricité ».

Kèfi na Diakité

ELECTRICITÉ DE GUINÉE

Les problèmes du secteur débattus  lors 
d’un déjeuner de presse

Le jeudi 17 octobre 2024, un hôtel de la place a servi de cadre  à un déjeuner de presse organisé à l’initiative de 
l’actuel ministre de l’Energie, de l’Hydraulique et des Hydrocarbures Aboubacar Camara et du Directeur général 
d’Électricité de Guinée (EDG), Elhadj Gando Barry, accompagnés de nombreux cadres du département.
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Dans un pied de nez à 
l’Occident qui veut l’isoler 
depuis l’off ensive en Ukraine, 
le président russe Vladimir 
Poutine a affi  ché mardi son 
entente avec les pays des 
Brics, lors du sommet de ce 
groupe auquel appartiennent 
notamment la Chine et l’Inde.
Le président chinois Xi 
Jinping a salué la solidité 
des liens bilatéraux entre la 
Chine et la Russie, dans un 
contexte international qualifi é 
de « chaotique ». Lors de 
leur rencontre en marge du 
sommet des Brics, Xi Jinping a 
déclaré : « Le monde subit des 
changements profonds, sans 
précédent depuis un siècle. 
La situation internationale est 
chaotique et compliquée mais 
je suis fermement convaincu 
que l’amitié profonde qui 
unit la Chine et la Russie de 
génération en génération ne 
changera pas ».
Xi Jinping a également mis 
en avant la longue histoire de 
coopération diplomatique entre 
Pékin et Moscou, soulignant 
que cette relation continue 
de s’approfondir dans divers 

domaines stratégiques. Il a 
notamment insisté sur le fait 
que les liens entre les deux 
pays ont « contribué au bien-
être de leurs peuples respectifs 
et à la défense de l’équité et de 
la justice internationales ».
Concernant le confl it russo-
ukrainien, Xi a réitéré l’appel de 
la Chine à des pourparlers de 
paix et au respect de l’intégrité 
territoriale de tous les pays, y 

compris l’Ukraine. Toutefois, 
Pékin n’a jamais condamné 
Moscou pour son invasion de 
l’Ukraine, entamée en 2022, 
et les relations économiques, 
diplomatiques et militaires 
entre les deux puissances se 
sont même renforcées depuis 
cette date.
Modi plaide pour un retour à 
la paix en Ukraine
Le Premier ministre indien 

Narendra Modi a également 
pris la parole lors du sommet 
pour plaider en faveur d’un 
retour rapide de la paix en 
Ukraine. Bien que l’Inde n’ait 
pas condamné l’invasion russe, 
Modi a insisté sur l’importance 
de résoudre les confl its par 
des moyens pacifi ques. « 
Nous croyons que les confl its 
ont vocation à être résolus 
uniquement pacifi quement. 
Nous soutenons totalement 
les eff orts pour restaurer 
rapidement la paix et la stabilité 
», a déclaré le dirigeant indien 
face au président russe. De 
son côté, le président russe 
Vladimir Poutine a salué « 
le partenariat stratégique » 
entre la Russie et l’Inde. « 
Les relations russo-indiennes 
constituent un partenariat 
stratégique particulièrement 
privilégié et continuent de se 
développer activement », s’est 
félicité M. Poutine lors d’une 
brève déclaration diff usée à la 
télévision russe.
Dans une volonté de se 
montrer toujours plus entouré, 
notamment des pays dits du 
« Sud-Global », le président 

a également rencontré son 
homologue d’Afrique du Sud 
qui a qualifi é le président russe 
d’« allié » et même d’« ami 
précieux ». « Nous sommes 
certains que vous serez en 
mesure de présider la réunion 
et le sommet afi n que les Brics, 
dans leur version élargie, 
continuent à se renforcer », a-t-
il dit. Vladimir Poutine a quant 
à lui affi  rmé la proximité entre 
les deux pays : « La Russie et 
l’Afrique du Sud coordonnent 
dans une large mesure 
leurs eff orts sur la scène 
internationale, dans le but de 
créer et de façonner un ordre 
mondial multipolaire juste. Et, 
bien sûr, la Russie attache 
une importance particulière 
au renforcement des relations 
avec les pays du continent 
africain ».
Le président russe doit encore 
s’entretenir avec le président 
turc Recep Tayyip Erdogan 
- dont le pays, membre de 
l’Otan, a demandé à rejoindre 
les Brics - et avec le président 
iranien Massoud Pezeshkian.

RFI

« Je dois appeler au devoir des 
autorités qui sont régulièrement 
commises à la sécurisation 
des citoyens. Nous pensons 
qu’une fois que l’information 
est rendue publique, il y a 
des services comme la police, 
la justice, il y a la loi sur la 
cybercriminalité. Est-ce qu’il 
y a des réalités qu’il va falloir 
étayer? C’est ce que vous 
voyez sur les réseaux sociaux, 
les communications, les appels 
et autres pour dire sois prudent 
et autres. Des parents et autres 
qui voient des communications, 
tout le monde. Les partisans, 
militants et sympathisants dans 
tout le pays m’appellent. Ils 
ont vu des messages, ils sont 
inquiets mais je leur ai dit de 
rester calmes et sereins…Nous 
sommes des citoyens, nous 
pensons que nous ne sommes 

pas en violation des lois. Nous 
suivons ce qui est normal, 
nous n’appelons pas à la 
subversion, nous cherchons à 
conforter le positionnement de 
notre parti, nous critiquons les 
décisions et le fonctionnement 
des autorités, c’est de notoriété 
publique. On est croyant, 
on pense à la main de Dieu 
qui protège tout le monde. 
Maintenant c’est à ceux qui 
intentent ces choses, je ne sais 
pas si c’est vrai de prendre 
conscience pour dire que ces 
genres de choses si ça s’avère 
sont infâmes. Elles ne doivent 
être menées. Nous sommes 
des citoyens, nous aussi, nous 
sommes sous la protection de 
Dieu et de nos parents. Il ne 
faut l’oublier aussi. On vient 
d’une communauté. On a 
des parents. Ça y va dans la 

stabilité du pays…», a-t-il réagi. 

Il faut reconnaître que par les 
temps qui courent, une sorte 
de psychose s’empare des 
citoyens par rapport à cette 
série d’enlèvements. Le jeudi 
17 octobre, Saadou Nimaga, 
l’ancien secrétaire général des 
Mines et de la Géologie, a été 
enlevé en plein jour à Kaloum 
pour une destination inconnue. 
C’est désormais au tour de Marc 
Yombouno, ancien ministre du 
Commerce sous Alpha Condé 
et membre du Bureau politique 
national du RPG Arc-en-ciel de 
faire l’objet de menaces sur les 
réseaux sociaux. Sans oublier 
le cas de Foniké Menguè et 
Mamadou Billo Bah du FNDC 
portés disparus depuis le 9 
juillet 2024.

Kèfi na Diakité

SOMMET DES BRICS

Sur fond de guerre en Ukraine, Poutine 
s’affi che entouré d’alliés

Le XVe sommet des Brics, qui s’est ouvert mardi 22 octobre à Kazan, en Russie, réunit une vingtaine de dirigeants 
invités par Vladimir Poutine. Ce rassemblement, organisé malgré les sanctions et les tentatives d’isolement 
imposées par l’Occident depuis l’invasion de l’Ukraine, se veut une alternative diplomatique et économique au 
bloc occidental. À cette occasion, le président russe a notamment rencontré son homologue chinois Xi Jinping 
ainsi que le Premier ministre indien Narendra Modi. 

VIE POLITIQUE

Marc Yombouno du RPG Arc-en-ciel se dit menacé
Marc Yombouno du RPG Arc-en-ciel s’est confi é le mardi 22 octobre 2024 à Mediaguinee pour réagir aux menaces 
dont il fait l’objet sur les réseaux sociaux. 



Dans ses réquisitions, le 
parquet spécial avait requis 
que Damaro et Michel 
Kamano soient déclarés 
coupables pour des faits pour 
lesquels ils sont poursuivis. 
Et, pour la répression, de 

condamner Damaro Camara 
à 4 ans d’emprisonnement et 
au paiement d’une amende de 
5 milliards de francs guinéens 
et également Michel Kamano 
à 5 ans d’emprisonnement 
par défaut et une amende de 

5 milliards francs guinéens. 
Le parquet a demandé qu’on 
décerne un mandat d’arrêt 
contre lui. Les prévenus 
Zeinab Camara et Cheng Jiin-
Suey alias Kim, pour leur part, 
ont été renvoyés des fi ns de 

la poursuite pour délit non 
constitué.
Selon nos confrères de 
Mediaguinee, le représentant 
de l’Agent judiciaire de l’Etat, 
Me Amadou Baben Camara, 
avait dans ses plaidoiries 
demandé que Damaro et 
Michel Kamano soient retenus 
dans les liens de culpabilité 
de toutes infractions pour 
lesquelles ils sont poursuivis. 
Et, de retenir aussi Kim dans 
les liens de la culpabilité 
pour les faits de prise illégale 
d’intérêt. Mme Zeinab Camara 
a été renvoyée des fi ns de la 
poursuite.
Pour l’action civile, Me Baben, 
d’après toujours le site, a 
plaidé la condamnation de 
Damaro Camara et Michel 
Kamano au paiement de 12 
milliards 586 millions 472 
mille 750 francs guinéens. Il a 
également sollicité de la Cour 
la condamnation de Damaro, 
Kim et Michel au paiement de 

20 milliards de francs guinéens 
à titre de dommages et intérêts 
et la saisie de leurs biens.
Invités à la barre pour leurs 
derniers mots, les prévenus se 
sont exprimés à tour de rôle.
Pour rappel, l’honorable 
Amadou Damaro Camara, 
Michel Kamano (ex-1er 
questeur de l’assemblée 
nationale), Zeinab Camara 
(ex-2ème questeure de 
l’assemblée nationale) et le 
patron des tours siamoises 
de Kakimbo Cheng Jiin-Suey 
alias Kim sont poursuivis 
par la CRIEF pour des faits 
présumés de détournement 
de deniers publics portant sur 
un montant de 15 milliards de 
francs guinéens destinés à la 
construction du nouveau siège 
de l’Assemblée nationale. 
Aff aire à suivre…

Mamadou Oury
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CRIEF

Les accusés dans l’affaire des 15 milliards 
gnf dans l’attente du verdict

Le 02 décembre prochain, l’ex-président de l’Assemblée nationale Amadou Damaro Camara et Cie seront fi nalement 
situés sur le sort. C’est le vendredi 18 octobre 2024 que les réquisitions et plaidoiries ont pris fi n dans le dossier 
dit des 15 milliards fg les concernant. 

« Ceux qui viennent à l’UFDG 
et qui quittent pour partir, on 
sait dans ce pays quelle était 
la politique. J’ai du respect et 
de la considération pour les 
militants du RPG Arc-en-ciel, 
ils ont été fi dèles, ils ont été 
des combatifs, je les en veux 
pas mais tout le monde sait ce 
dont nous avons été victimes, 
nous de l’UFDG. Le critère ici 
c’était de dire : si tu veux un 
poste de responsabilité, si tu 
veux avoir une promotion il 
faut attaquer l’UFDG, il faut 
attaquer le président Cellou. 
Dès que tu fais ça tu acquiers 
une promotion et les gens 
pensaient qu’on était des 
naïfs, ils viennent chez nous 
voilà nous allons faire ceci, 
nous allons faire cela. Vous 
êtes venus non ? Mais si vous 
changez, vous venez chez 
nous, vous tenez un discours 
aujourd’hui, demain vous tenez 

un autre discours c’est de votre 
responsabilité, c’est ce qui va 
vous suivre jusqu’à votre tombe 
», a fait remarquer Dr Fodé 
Oussou Fofana, un des vice-
présidents de l’UFDG. « Quand 
on doit faire de la politique il faut 
qu’on soit cohérent, la chose la 
plus grave chez un politicien 
c’est d’être ambivalent, c’est de 
dire quelque chose aujourd’hui 
et changer demain, l’histoire le 
retiendra. Ceux qui ont tenu des 
discours au temps de monsieur 
Alpha Condé, ce sont les 
mêmes personnes qui tiennent 
aujourd’hui des discours. On 
a vu des discours graves ici, 
on a vu même quelqu’un qui 
attaquait les forces sociales, 
la vidéo existe, qui les traitait 
de milice, on a vu des gens 
comme ça, ça existe mais ils 
sont encore là ministres…
Chacun assumera, chacun va 
payer, nous avons nos familles, 

nous avons nos enfants, nous 
avons notre descendance, si 
faire de la politique tu n’es pas 
cohérent, tu es ambivalent, tu 

mets en danger toute ta famille 
et toute ta génération, parce 
que demain tu ne pourras pas 
soulever la tête», a-t-il ajouté. Il 

faut dire que la transhumance 
politique est devenue le sport 
favori pour certains Guinéens. 

Kaba Kankoula 

DR FODÉ OUSSOU FOFANA, VICE-PRÉSIDENT UFDG

« La chose la plus grave chez un 
politicien, c’est d’être ambivalent… »

A la faveur de l’assemblée générale hebdomadaire de l’UFDG qui s’est tenue le samedi 19 octobre 2024, à son 
siège national à la Minière, Dr Fodé Oussou Fofana, un de ses vice-présidents du parti, a salué la constance des 
militants du RPG Arc-en-ciel, tout en tirant à boulets rouges sur les transhumants politiques.
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« Le Président de la Haute 
Autorité de la Communication, 
M. Boubacar Yacine DIALLO, 
a été reçu ce Jeudi, 17 
Octobre 2024, au pied de la 
Tour Mirabeau par M. Roch-
Olivier Maistre, Président de 

l’Autorité de Régulation de la 
Communication Audiovisuelle 
et Numérique (ARCOM) de 
France.

Au cours de cette rencontre, 
à la suite des échanges 
d’amabilité, c’est M. Roch-

Olivier Maistre qui a pris la 
parole pour présenter à son 
hôte l’ARCOM.

L’Autorité de régulation de la 
communication audiovisuelle 
et numérique (Arcom) est 
née en 2022 de la fusion 

du Conseil supérieur de 
l’audiovisuel (CSA), créé en 
1989, et de la Haute

autorité pour la diff usion des 
œuvres et la protection des 
droits sur l’internet (Hadopi), 
créée en 2009.

Garante de la liberté 
de communication en 
France, l’ARCOM veille au 
fi nancement de la création 
audiovisuelle et à la protection 
des droits. Sa régulation 
s’étend aux plateformes en 
ligne – réseaux sociaux, 
moteurs de recherche…

Le point central de cette 
audience étant l’expérience 
de l’ARCOM dans la gestion 
de la couverture médiatique 
en période électorale, M. 
Roch-Olivier Maistre a fait une 
présentation assez pertinente 
de ce sujet important aux 
yeux du Président de la Haute 
Autorité de la Communication 
de Guinée.

A la fi n de cette rencontre, 
les Présidents de la HAC et 
de l’ARCOM ont convenu 
de la nécessité de création 
d’un cadre de collaboration 
entre leurs institutions 
chargées de la régulation de 
la communication.

Ce partenariat va s’articuler 
autour des partages 
d’expériences par l’envoi 
d’experts de l’ARCOM en 
Guinée et de l’autre côté, 
l’envoi de Commissaires de la 
HAC Guinée en France pour 
s’imprégner de sujets divers.

Cette première rencontre 
bilatérale entre la Haute 
Autorité de la Communication 
de Guinée et l’Autorité 
de Régulation de la 
Communication Audiovisuelle 
et Numérique s’est achevée 
sur une note d’espoirs. 
», rapporte le Service 
Communication de la HAC.

Kaba Kankoula

« La direction générale de la 
police nationale constate avec 
regret le port de cagoules par 
certains conducteurs de taxi 
motos pour masquer leurs 
visages. Un tel comportement 
est contraire à l’arrêté 
encadrant l’activité des taxis 
motos en Guinée », lit-on 
dans le communiqué de la 
Police, qui fait par ailleurs 
cette invite à la population : 
« La direction générale de la 
police nationale invite toute 
la population à s’abstenir de 
se faire transporter par un 
conducteur de moto à visage 
non découvert ou caché ». 
A noter que les conducteurs 
de véhicules sont aussi 
concernés par cette mesure 
d’interdiction. 
« Par conséquent, toute 
personne interpellée dans 
un véhicule ou sur une moto, 

portant une cagoule, sera 
considérée ou assimilée à 
un délinquant. Le directeur 
général de la police nationale 
invite tous les fonctionnaires 
de la police nationale à 
renforcer la vigilance afi n de 
mettre hors d’état de nuire 
ces délinquants » 
Force est de reconnaitre  
que l’insécurité reste un 
sujet de préoccupation pour 
les habitants de Conakry, 
la capitale et des localités 
de l’intérieur du pays.  Les 
coupeurs de route s’attaquent 
souvent aux automobilistes 
en rase campagne en utilisant 
des méthodes violentes. 
Le dernier cas en date est 
cette attaque du véhicule 
du professeur Moustapha 
Koutoub Sano (ancien 
ministre de la Coopération 
internationale) entre la Guinée 

et le Mali. Dans les centres 
urbains, les malfrats et autres 
délinquants endurcis mènent 
des opérations de jour comme 
de nuit. Face à cette situation 
préoccupante, l’on ne peut 

que compter sur les Forces 
de défense et de sécurité 
pour traquer les hors-la-loi 
jusque dans leurs derniers 
retranchements. Reste à 
savoir maintenant si la Police 

pourra faire respecter cette 
décision à la lettre. Attendons 
de voir. 

Kaba Kankoula

MÉDIAS

Le président de la HAC rencontre son 
homologue de l’ARCOM France à Paris

Le jeudi 17 octobre 2024, selon le Service Communication de la Haute Autorité de la Communication (HAC), 
Boubacar Yacine Diallo a été reçu par son homologue de l’ARCOM France à Paris.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE

La croisade de la Police nationale contre 
les conducteurs de taxi moto encagoulés

Le mardi, 22 octobre, la Direction générale de la police nationale a publié un communiqué annonçant l’interdiction 
faite désormais aux conducteurs de taxi moto de porter des cagoules ou tout objet servant à masquer leur visage. 
Des sanctions sont prévues pour tous les motards qui roulent encagoulés en ville. 
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GUINÉE

La politique nationale 
de santé et sécurité au 
travail approuvée par 
tous les membres du 

gouvernement
Le mardi 22 octobre 2024, lors du lancement des travaux de l’atelier 
technique et tripartite portant sur le projet de texte fi xant attribution, 
organisation et fonctionnement des services de santé au travail, 
le ministre du Travail et de la Fonction Publique, Faya François 
Bourouno, a annoncé la validation de la politique nationale de santé 
et sécurité au travail par l’ensemble des membres du gouvernement. 
C’était en présence des représentants de l’OMS,  des partenaires, 
du patronat et des organisations syndicales.

Dans son intervention de 
circonstance, le ministre 
du Travail et de la Fonction 
Publique, Faya François 
Bourouno, a déclaré : « 
J’ai tenu à être présent à 
l’ouverture des travaux de 
cette rencontre à cause 
de diverses raisons. La 
première raison témoigne 
de ma satisfaction quant 
au soutien qui s’exprime 
au plus haut niveau de 
l’Etat pour l’inscription de la 
problématique de la santé des 
travailleurs et de la sécurité 
en milieu professionnel 
parmi les actions prioritaires 
du gouvernement de la 
transition. Cela s’illustre par 
des faits concrets. Comme 
vous le savez, il y a environ 
deux semaines, nous avons 
présenté la politique nationale 
de santé et sécurité au travail 
en conseil du gouvernement. 
Et à l’unanimité, tous les 
membres du gouvernement 
ont approuvé cette politique. 
Donc le gouvernement 
a approuvé la politique 
nationale. Ce qui veut dire 
que désormais, la Guinée 
dispose d’une vision pour 
le développement de la 
promotion de la santé et 
sécurité au travail »

Il a par ailleurs fait remarquer 
que désormais il revient 
aux acteurs non seulement 
de travailler pour sa 
vulgarisation, mais aussi 
pour la mise en œuvre du 
plan d’action prioritaire qui 
traduira la mise en œuvre 
concrète de cette vision 
sur le terrain afi n de rendre 
eff ective cette problématique 
au quotidien dans les 
diff érentes entreprises. « 
Que ce soit du privé, du 
secteur mixte mais aussi du 
secteur public. Comme vous 
le savez, avant dans les 

départements ministériels et 
d’autres services publics, il 
y avait peu de services qui 
disposaient des services ou 
même des points focaux en 
charge de la question de la 
santé et sécurité au travail. 
Grâce aux eff orts du service 
national, les points focaux 
ont été identifi és. Aujourd’hui, 
je peux vous confi rmer que 
dans tous les départements 
ministériels, nous avons des 
points focaux. Il y a même 
des départements qui ont 
des services formellement 
créés et mises en place. Ces 
points focaux et responsables 
de ces services ont été 
largement outillés, formés », 
a-t-il indiqué.

Le Directeur du service 
national de la santé au travail, 
Alhousseine Yansané, a 
relevé que l’élaboration d’un 
texte encadrant la pratique de 
la santé au travail, la sécurité 
des travailleurs a été inscrite 
comme l’une des priorités 
pour renforcer la protection de 
la santé des travailleurs. Les 
représentants des partenaires 
ont successivement fait part 
de leur gratitude à l’endroit 
du ministre Faya François 
Bourouno et des cadres du 
département du Travail et de 
la Fonction publique pour le 
travail abattu dans le cadre de 
la santé et sécurité au travail 
en Guinée. 

Mamadou Oury

Il faut dire que plusieurs 
dirigeants mondiaux de la 
transformation industrielle, 
des experts, des investisseurs 
et chercheurs ont été 
annoncés à cette “plateforme 
internationale de premier 
plan pour examiner les 
pratiques mondiales les plus 
importantes face aux défi s qui 
limitent le développement et 
la durabilité de l’industrie”.
La délégation guinéenne 
conduite par le chef du 
gouvernement de transition a 
eu un échange bilatéral avec 
les autorités saoudiennes. 
Au nom du président de 
la transition, le locataire 
du Palais de la Colombe a 
demandé à l’Arabie Saoudite 
d’investir dans un partenariat 
économique fructueux et 
avantageux pour les deux 
pays qui entretiennent de 

bonnes relations d’amitié et de 
coopération  depuis toujours. 
Il fera remarquer dans son 
intervention que la Guinée 
est une terre d’opportunités, 
un pays d’avenir. « L’Arabie 
Saoudite ne doit pas être 
absente du processus de 
transformation actuel de ce 
pays », dira-t-il. Parmi les 
secteurs dans lesquels les 
deux gouvernements vont 
accroître leurs échanges, l’on 
peut citer notamment l’agro-
industrie, les infrastructures, 
les mines et l’énergie. 
Pour sa part, la ministre du 
Commerce, de l’Industrie et 
des PME, Dre Diaka Sidibé, a 
décliné devant les partenaires 
saoudiens les éléments 
essentiels de l’investissement 
en Guinée, un pays aux 
énormes potentialités. 

Mamadou Oury

COOPÉRATION 
INTERNATIONALE

Amadou Bah Oury 
à Riyad pour le 

Forum multilatéral 
sur la politique 

industrielle (MIPF) 
de l’ONUDI

 
Le Premier ministre, Bah Oury, a participé 
la semaine dernière au Forum multilatéral 
sur la politique industrielle (MIPF) de 
l’Organisation des Nations Unies pour le 
développement industriel (ONUDI) à Riyad, 
Arabie Saoudite. Il était accompagné de la 
ministre du Commerce, de l’Industrie et des 
PME, Dre Diaka Sidibé.
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Bougane Guèye sera jugé le 
30 octobre en fl agrant délit, a 
ajouté Me El Hadj Diouf joint au 
téléphone. Il devrait manquer 
le début de la campagne 
électorale, qui s’ouvre le 27 
octobre. Bougane Guèye, chef 
d’un petit parti membre d’une 
coalition d’opposition, homme 
d’aff aires et propriétaire d’un 
groupe de presse, s’est signalé 
comme un détracteur fougueux 
des nouvelles autorités au 
pouvoir depuis avril. Il était aussi 
un détracteur virulent de l’ancien 
pouvoir.
Il a été interpellé samedi alors 
qu’il tentait de se rendre à 
Bakel pour y distribuer des 
vivres et de l’aide aux victimes 
de l’importante crue du fl euve 

Sénégal. Les gendarmes disent 
avoir stoppé son cortège le 
temps de laisser passer celui du 
chef de l’Etat Bassirou Diomaye 
Faye, également dans la région. 
Bougane Faye a décidé de 
passer outre et de continuer à 
pied. Des images diff usées sur 
les réseaux sociaux montrent 
alors les gendarmes le forcer 
à embarquer dans un de leurs 
véhicules.
Présenté lundi au parquet 
de Tambacounda, la capitale 
régionale, il a été inculpé pour 
« rébellion, outrage à agents et 
refus d’obtempérer » et placé 
sous mandat de dépôt dans cette 
ville, a dit Me Diouf. L’avocat a 
dénoncé une « volonté manifeste 
» d’empêcher son client de faire 

campagne. Bougane Guèye 
avait déjà été entendu par des 
enquêteurs début octobre pour 
avoir mis en doute la parole 
du Premier ministre Ousmane 
Sonko. Il avait été relâché.
Son interpellation samedi, 
de même que la mise en 
cause d’un certain nombre 
de personnalités politiques, 
militants et journalistes au cours 
des dernières semaines ont valu 
aux autorités d’être critiquées 
pour des restrictions abusives, 
contredisant leur engagement 
à rompre avec les excès des 
dernières années de l’ancien 
pouvoir.

AFP
 

« Saadou Nimaga était tout 
juste sorti d’un premier rendez-
vous avec la Banque Mondiale. 
Arrivé à l’hôtel Kaloum, il est 
rentré alors que le chauff eur 
cherchait à garer le véhicule. 
Quelques minutes plus tard, 
le chauff eur a vu Nimaga 
arriver accompagné de trois 

personnes en civil. Il a alors 
décidé de positionner la voiture 
pour que son patron puisse 
monter à bord. Soudain, une 
autre personne est venue dire 
au chauff eur de lui remettre la 
clé du véhicule. Sans chercher 
à comprendre, il lui a remis la 
clé et a demandé au chauff eur 

de se ranger derrière le véhicule 
pour embarquer avec Nimaga. 
Il est donc rentré.
Le temps pour lui de dire qu’il 
ne comprenait pas ce qui se 
passait, ils les ont fait plier 
directement dans le véhicule et 
ont pris leurs vêtements pour 
couvrir leurs têtes, comme si 

c’était une façon de les étouff er. 
Par la suite, ils leur ont demandé 
de baisser la tête et de ne pas 
regarder la route. En chemin, ils 
ont posé la question à Nimaga, 
lui demandant si c’était son 
chauff eur. Il a répondu par 
l’affi  rmative. Est-ce lui qui t’a 
fait sortir l’autre fois ? Nimaga 
s’est posé la question de savoir 
où il se trouvait. Il a répondu 
qu’il y avait un chauff eur au 
domicile. C’est ainsi qu’ils se 
sont rendus dans un grand 
bâtiment à Conakry, sans 
même savoir où ils étaient, mais 
ils ont compris qu’ils montaient 
des escaliers, car tous les deux 
étaient bâillonnés et les mains 
attachées derrière le dos, selon 
le chauff eur. Une fois arrivés en 
haut, ils les ont séparés. Ceux 
qui accompagnaient le chauff eur 
lui ont demandé de donner le 
code Orange Money de son 
compte. Après vérifi cation, 
ils ont découvert qu’il y avait 
60.000 GNF. Par la suite, ils 
l’ont forcé à se défi gurer pour 
prendre sa photo, avant de le 
bâillonner à nouveau. Pendant 
ce temps, Nimaga se trouvait 
dans un autre coin avec d’autres 
personnes. Ils ont donc décidé 

de libérer le chauff eur, en lui 
intimant de ne pas parler de ce 
qui s’était passé ni de l’endroit 
où il s’était retrouvé, car selon 
eux, il est déjà géo-localisé. Il 
est donc descendu avec lui et 
l’ont laissé dans un quartier où il 
a demandé aux gens de lui dire 
que c’était à Landréah.
C’est ainsi qu’il a pris la route. 
Ils lui ont demandé où il logeait, 
et il a répondu Simbaya. Ils 
lui ont demandé s’il avait un 
moyen de transport, et il a dit 
qu’il avait 10.000 GNF, alors 
ils lui ont donné 20.000 GNF. 
Ensuite, vers 20h et 21h, il a 
pris une moto pour rentrer chez 
lui. C’est comme ça que cela 
s’est passé. Et depuis 12h hier, 
nous n’avons ni nouvelles ni 
traces de notre frère Nimaga 
», a expliqué à Mediaguinee un 
des frères de Saadou Nimaga, 
l’ancien secrétaire général du 
Ministère des Mines et de la 
Géologie sous Alpha Condé. 
Une nouvelle disparition de 
personnalité publique qui fait 
couler beaucoup d’encre et de 
salive dans le pays du général 
Mamadi Doumbouya. Aff aire à 
suivre…

Kaba Kankoula

KALOUM

L’enlèvement spectaculaire de Saadou 
Nimaga pour une destination inconnue

Les Guinéens ont appris avec regret l’enlèvement de Saadou Nimaga, l’ancien secrétaire général du Ministère 
des Mines et de la Géologie sous Alpha Condé avec son chauff eur le jeudi 17 octobre 2024 aux environs de midi 
par des hommes en civil, alors qu’il était dans un hôtel de la place. Un de ses frères est revenu sur la façon dont 
ce cadre a été enlevé. 

SÉNÉGAL

Un opposant écroué pour « rébellion et 
outrage » selon son avocat

 Un opposant sénégalais candidat aux législatives du 17 novembre a été écroué lundi pour « rébellion et outrage 
» après avoir tenté de forcer un barrage de gendarmes pour se rendre sur les lieux de sévères inondations dans 
l’est du pays, a dit son avocat.



Dans un communiqué, la 
Fédération guinéenne de 
football que dirige Bouba 
Sampil, s’est fait le devoir 
de clarifi er les informations 
concernant cette prétendue 
plainte de l’équipementier à son 
encontre. Elle soutient qu’elle 
n’aurait reçu aucune plainte 
et  dément par conséquent 
avec la dernière énergie ce 
qu’elle considère comme 
des allégations qui seraient  
totalement infondées et qui ne 
refl èteraient en rien la réalité 
de sa collaboration avec 
l’équipementier. La Fédération 
guinéenne de football a 
par ailleurs précisé qu’une 
rencontre avec un responsable 
de l’équipementier a eu lieu le 
mardi 22 octobre 2024 à Addis-
Abeba en marge de la 46ème 
Assemblée Générale Ordinaire 
de la Confédération Africaine 
de Football pour élucider cette 

prétendue plainte qui n’en est 
rien fi nalement. « Lors des 
échanges, le représentant 

de PUMA a attiré simplement 
l’attention de la FGF sur un 
cas isolé d’un sélectionneur 

national d’une équipe de 
jeunes arborant un maillot 
avec le logo PUMA au cours 

d’un entraînement. Les deux 
parties se sont accordées à 
multiplier la vigilance pour 
éviter que des personnes 
malveillantes compromettent 
leur collaboration ». Bouba 
Sampil et son équipe disent 
déplorer la diff usion de ce 
qu’ils appellent des fausses 
informations de nature à nuire 
à leur collaboration avec leurs 
diff érents partenaires.
Il faut rappeler que la suspension 
de l’équipementier MASITA a 
été levée le 8 janvier 2023 par 
la FGF.  Le Syli national de la 
Guinée a toutefois disputé la 
CAN qui s’est déroulée en Côte 
d’Ivoire et continue d’évoluer 
avec des maillots estampillés 
PUMA malgré l’inexistence 
d’un contrat entre l’instance et 
la marque allemande. Aff aire à 
suivre…
 

Mamadou Oury
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PLAINTE D’UN ÉQUIPEMENTIER ALLEMAND CONTRE LA GUINÉE

Le démenti formel de la Fédération 
guinéenne de football

Selon certaines sources, la Fédération Guinéenne de Football (FGF) serait visée par une plainte de l’équipementier 
Puma pour usage illégal de sa marque. L’instance dirigeante du football guinéen a dû faire une sortie pour apporter 
un démenti formel à cette information relayée dans certains médias et sur les réseaux sociaux.

Brest a réussi à tenir tête au 
Bayer Leverkusen et peut 
plus que jamais croire en ses 
chances de qualifi cation. Avec 
sept points sur neuf possible, 
tout comme les Allemands, 
Brest était provisoirement 
3e avant les sept dernières 
rencontres de la journée où 
quatre équipes pouvaient 
théoriquement encore le 
doubler. Le coach Éric Roy 
avait aligné la grosse équipe, 
avec le retour d’Abdallah Sima, 
déjà auteur de trois buts dans la 
compétition, et l’indispensable 
Pierre Lees-Melou.

Xabi Alonso a fait tourner 
son eff ectif

Pour les Allemands, Xabi 
Alonso avait lui fait tourner 
presque la moitié de son onze, 
se passant notamment de 
Granit Xhaka et Robert Andrich 
au milieu et de Martin Terrier 
devant. Cela n’a pas empêché 
les champions en titre 

allemands de poser la main sur 
le match face à des Brestois 
s’attachant surtout à ne pas 
faire de faute et à ressortir 
les ballons aussi proprement 
que possible face au pressing 
intense de leurs adversaires.
Le Bayer Leverkusen a ouvert 
le score grâce à Florian Wirtz 
qui a trompé Marco Bizot (0-
1, 24e) et refroidi le stade. 
Mené pour la première fois en 
C1 face à un adversaire qui 
avait gardé jusque-là sa cage 
inviolée, Brest s’est retrouvé 
une nouvelle fois à la croisée 
des chemins.
Et comme depuis bientôt deux 
ans et l’arrivée de Roy sur 
son banc, Brest s’est hissé 
à la hauteur du défi  de façon 
admirable, car il ne manque 
pas de talent non plus. 
L’éclair, ou plutôt le tonnerre 
de Brest, est évidemment 
venu de Lees-Melou qui, pour 
son premier match dans la « 
vraie » Ligue des champions 
- il avait disputé les barrages 

avec Nice -, a semblé comme 
un poisson dans l’eau. Sur 
un centre presque anodin et 
dévié de Mahdi Camara, il 
s’est parfaitement placé à la 
réception du ballon en cloche 
et pour reprendre d’une volée 
parfaite du droit, qui est allée 
dans le petit fi let de Matej 
Kovar (1-1, 39e).
En battant les deux clubs 
autrichiens de Sturm Graz (2-
1) et du RB Salzbourg (4-0) lors 
des deux premières journées, 
Brest avait réalisé deux petits 
exploits qui donnaient le droit 
de rêver. « C’est sûr que sept 
points après trois matches, on 
ne l’aurait pas cru forcément. 
On aurait signé des deux 
mains » avant le début de la 
compétition, a admis Éric Roy 
en conférence de presse. « Je 
pense que la qualifi cation est 
dans nos têtes déjà depuis nos 
deux premières victoires (...) 
mais en tous les cas, c’est sûr 
que maintenant, c’est l’objectif 
(...) Il ne faut pas se cacher et 

faire les faux modestes », a-t-il 
ajouté.
Les observateurs estiment 
que neuf, voire huit points 
peuvent suffi  re pour accéder 
aux barrages, alors qu’il en 
faudrait 13 ou 14 sur huit 
rencontres pour prétendre 
raisonnablement aux huit 
premières places qui qualifi ent 
directement pour les huitièmes. 
Après Leverkusen, Brest aura 
un déplacement à Barcelone 
fi n novembre et la réception du 
Real Madrid pour fi nir la phase 
de championnat le 29 janvier.

Lille surprend l’Atlético

Après sa victoire contre le 
Real, Lille a réédité un exploit 
en battant l’Atletico à Madrid 
(3-1). Rien ne l’annonçait 
mais le Losc a de nouveau 
fait tomber un géant madrilène 
après la victoire contre Kylian 
Mbappé et ses coéquipiers lors 
de la précédente journée (1-0). 
Sur la pelouse du fraîchement 

retraité de l’équipe de France 
Antoine Griezmann et des 
siens, Lille a fait le dos rond.
Pourtant, Bruno Genesio avait 
choisi d’aligner une équipe 
B avant le derby contre Lens 
ce weekend et cela s’est 
ressenti en première mi-temps. 
Notamment avec l’erreur de 
débutant d’un... débutant, le 
défenseur Ousmane Touré, 
qui a off ert le ballon à Julian 
Alvarez, clinique face à Lucas 
Chevalier (8e).
Heureusement pour Lille, 
l’Atletico n’a pas su tuer le 
match, la faute notamment 
à son attaquant Sorloth, très 
imprécis. Et Edon Zhegrova a 
permis aux Dogues de revenir 
en seconde mi-temps par une 
belle frappe lointaine déviée 
(61e). Jonathan David a 
ensuite transformé un pénalty 
litigieux (74e), avant de voir sa 
reprise déviée rentrer dans les 
buts (89e).

RFI

LIGUE DES CHAMPIONS

Face au Bayer Leverkusen, Brest décroche 
le point du nul, Lille sur un nuage

Le Bayer Leverkusen, champion d’Allemagne en titre, a concédé le match nul (1-1) mercredi 23 octobre à Guingamp 
contre Brest lors de la troisième journée. Au fi nal, les deux équipes sont invaincues après les trois premières 
journées de la Ligue des champions. Lille a renversé l’Atlético à Madrid (3-1).
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Il existe des centaines 
de variétés d’igname 
mais seulement quelques 
unes d’entres elles sont 
comestibles.

Tendre et sucré, un peu 
farineux parfois, ce tubercule 
très apprécié est réputé pour 
ses qualités nutritives et pour 
son goût délicieux.

Propriétés nutritionnelles 
de l’igname

Les qualités nutritionnelles 
de l’igname en font un aliment 
précieux pour notre santé et 
notre bien-être. Ce tubercule 
regorge de nutriments 
essentiels qui contribuent à 
une alimentation équilibrée.

Les ignames sont une 
excellente source de 
glucides qui fournissent une 
énergie essentielle pour 
le bon fonctionnement de 
l’organisme.

Diététicienne-nutritionniste, 
Marion Ezzedine tient un 
cabinet diététique en plein 
coeur d’Abidjan, la capitale 
économique ivoirienne.

Elle nous révèle les 
nombreuses vertus 
nutritionnelles de ce féculent 
tres prisé : « L’igname est 
une excellente source de 
fi bres ( 4% contre 2% dans 
la pomme de terre et 1% 
dans le riz ), de vitamines 
(notamment B1, B6, C), de 
minéraux comme le cuivre, 
le manganèse, le phosphore, 
le potassium et des anti 
oxydants.

C’est aussi une source 
d’énergie intéressante du fait 
de sa forte teneur en glucides 
(24 %): l’igname apporte en 
moyenne 115 kcal pour 100 
g (en comparaison 100 g riz 
fournit 145 kcal et 100 g de 
pomme de terre cuite à l’eau 
fournit 80 kcal)», informe la 
spécialiste.

Sans gluten, l’igname reste 
une alternative idéale pour 
les personnes souff rant de 
sensibilité ou d’intolérance 
au gluten.

L’igname est un aliment 
nutritif très populaire sur le 
continent africain. C’est un 
tubercule omni présent dans 
les recettes traditionnelles 
au Bénin, au Togo, au 
Cameroun au Nigéria et en 
Cote d’Ivoire notamment.

Bouilli, frit ou foutou (pilé) 
accompagné de sauce, 

chacun y va de sa préférence 
et de ses goûts à Abidjan.

« L’igname j’aime bien, 
j’en mange beaucoup chez 
moi au village. L’igname 
a un goût particulier. Pour 
certains, ça a l’air sucré, il y 
en a d’autres qui sont un peu 
amers. Donc chacun a son 
goût, sa préférence selon ce 
que tu veux cuisiner avec. 
Moi je l’aime plutôt bouilli ou 
frit. Par contre le foutu je ne 
suis pas trop fan, je n’aime 
pas trop quand c’est foutou, 
j’aime surtout sous forme 
bouillie et frite, là j’adore 
», nous dit Maxime, grand 
amateur d’igname

« J’aime l’igname, surtout 
l’igname kponan, ça j’aime 
bien. J’en consomme une 
à deux fois par semaine, 
ça va surtout avec la sauce 
gouagouassou, c’est encore 
mieux, voilà (rires). Faire 
l’igname et te recevoir avec 
la sauce gouagouassou, 
je pense bien que c’est 
symbolique, ça te grandit 
quoi, voilà », nous dit René, 
qui salive d’envie rien qu’en 
y pensant.

« Oui, j’aime très bien 
l’igname, déjà que à la 
base c’est un aliment qui 
vient de chez moi, de ma 
culture parce que d’abord, 
je suis baoulé. Voilà. Et donc 
c’est tout petit qu’on tombe 
dedans, avec son goût 
unique. Ce n’est pas sucré, 
c’est doux, l’igname a un 
goût vraiment parfait en fait. 
Donc moi, j’aime l’igname 
grillée, ça me convient. 
J’en mange tout le temps 

en tout cas, c’est un retour 
à l’enfance en fait, parce 
que depuis tout petit, on ne 
faisait que consommer avec 
les parents. Donc c’est resté. 
C’est une habitude, c’est 
resté un moment est plus 
bon. Voilà, c’est vraiment 
bon », fait savoir Jean Marc, 
totalement conquis.

Plus sucré que la pomme 
de terre, l’igname peut être 
cuisinée aussi bien dans 
les plats salés que les plats 
sucrés.

Grace à leur richesse 
en fi bres, les ignames 
améliorent le transit intestinal 
et facilitent la digestion. Les 
fi bres aident également 
à réguler la satiété et 
à maintenir l’équilibre 
pondéral.

Grace à ses nombreuses 
richesses nutritives dont les 
glucides et les minéraux, 
l’igname remplace 
idéalement la pomme 
de terre ou le riz dans 
l’alimentation.

Elle se déguste dans 
plusieurs recettes, d’un pays 
à l’autre, ce qui en fait un 
aliment de base.

Régulation de la glycémie

L’igname a un index 
glycémique inférieur à celui 
des autres sources de 
glucides, ce qui signifi e que 
sa consommation réguliere 
peut avoir un eff et durable 
sur la glycémie.

Avec plus de 70 % de 
teneur en amidon, l’igname 
contribue à faire baisser 

l’indice glycémique, le 
diabète et ralentit la 
digestion. Ce qui fait que 
sa consommation est 
conseillée à certains types 
de personnes comme les 
diabétiques, les enfants et les 
femmes enceintes, selon la 
Diététicienne-nutritionniste, 
Marion Ezzedine.

« La charge glycémique de 
l’igname est modérée, elle 
peut donc être consommée 
occasionnellement par les 
personnes diabétiques. Il n’y 
a aucune contre indication 
pour les femmes enceintes 
ou les enfants. Les 
personnes en insuffi  sance 
rénale doivent modérer leur 
consommation d’igname 
du fait de la forte teneur 
en minéraux. Le mode de 
cuisson modifi e les valeurs 
nutritionnelles de l’igname. 
Mieux vaut la consommer 
bouillie que frite ».

Renforce le système 
immunitaire, eff ets anti-
infl ammatoires

La vitamine C contenue 
dans l’igname renferme des 
propriétés antioxydantes qui 
aident à renforcer le système 
immunitaire et aident à 
prévenir les maladies et 
certaines infections.

L’igname possède 
également des propriétés 
anti-infl ammatoires qui 
permettent de réduire 
l’infl ammation dans le corps 
et de soulager les douleurs 
liées à des conditions telles 
que l’arthrite.

Tout en aidant à prévenir les 

maladies du foie et des reins, 
il contient des nutriments 
actifs contre les troubles de 
la mémoire, le diabète et la 
tension artérielle.

Grâce au potassium, 
l’igname est aussi utile 
pour la bonne santé du 
système nerveux, de la 
fonction musculaire et pour 
la régulation de la pression 
sanguine entre autres.

Effi  cace pour la 
ménopause

En raison de sa forte teneur 
en diosgénine, un principe 
actif précurseur d’hormones 
stéroïdiennes, l’igname 
contribue également à 
soulager les signes de la 
ménopause.

La diosgénine, présente 
dans les racines, est 
une substance qui aide 
à stimuler notamment la 
synthèse de progestérone et 
d’œstrogènes.

Or, les troubles de la 
ménopause sont en partie 
liés à la diminution de 
ces hormones. La chute 
du taux de progestérone 
peut notamment entraîner 
des troubles du sommeil, 
des envies fréquentes de 
sucre et des problèmes de 
rétention d’eau. Pour aider 
les femmes à se sentir mieux, 
de la progestérone chimique 
est parfois proposée, une 
solution qui peut toutefois 
comporter des inconvénients 
tels que l’acné ou la prise de 
poids.

L’igname constitue donc une 
alternative naturelle pour 
lutter contre les déséquilibres 
hormonaux, soulager les 
troubles liés à la ménopause 
et permettre aux femmes de 
retrouver un meilleur bien-
être.

Les nombreuses vertus 
thérapeutiques et nutritives 
peuvent varier légèrement 
en fonction de la variété 
d’igname et de la méthode 
de cuisson utilisée.

On l’a vu, l’igname est un 
exemple idéal pour un 
régime équilibré et sain. En 
plus de sa saveur unique, 
cette plante racine off re une 
palette de bienfaits pour la 
santé.

Ousmane Badiane

BBC Afrique

Les multiples bienfaits de l’igname pour la santé
Il est décrit comme «le roi des cultures» par l’écrivain nigérian Chinua Achebe. Avec le manioc et la patate douce, 
l’igname est un tubercule qui constitue la base de la cuisine dans plusieurs pays d’Afrique.


